

審議会等の会議録			
会議の名称	座間市スポーツ推進審議会		
と き	令和元年11月12日(火) 午前10時30分～		
ところ	3-1会議室		
出席者	森谷委員、赤羽委員、阿藤委員、熊沢委員、大矢委員、大澤委員、 (欠席)平本委員、山崎委員		
事務局	秋山健康部長、飯田スポーツ課長、兒玉振興係長、伊牟田主査、 柿崎主事補		
公開の可否	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 <input type="checkbox"/> 一部公開 <input type="checkbox"/> 非公開	傍聴人数	0人
非公開・一部公開した理由	_____		
議題	座間市スポーツ推進審議会 (1) 令和2年度社会体育関係団体に対する補助金の交付について て (2) 来年度事業計画(予定)について		

【スポーツ推進審議会】

事務局	座間市スポーツ推進審議会を開催します。 森谷会長から挨拶をお願いします。
森谷会長	※会長挨拶
事務局	続いて秋山健康部長より挨拶申し上げます。
健康部長	※部長挨拶、その後公務のため退席
事務局	これより議事進行につきましては、規約に基づき森谷会長によりしく お願いします。
森谷会長	それでは、(1) 令和2年度社会体育関係団体に対する補助金の交付に ついてを議題といたします。事務局の説明をよろしくお願いします。
事務局	このことにつきましては、座間市補助金等の交付に関する規則及び要 綱に基づき、対象の社会体育関係団体より、令和2年度補助金要望書が 提出されており、関係資料等を精査した結果妥当だと判断いたしました。

	<p>スポーツ基本法第35条において、「スポーツ団体に対し補助金を交付しようとする場合には、スポーツ推進審議会等の意見を聴かなければならない」と定められていることから、座間市長より審議会に対し諮問がございましたので、審議の程よろしくお願いいたします。</p> <p>※令和2年度社会体育関係団体補助金交付予定額を説明</p>
森谷会長	<p>ありがとうございました。補助金要望額は昨年と変わっていないということですか。</p>
事務局	<p>要望額に変更はありませんでした。</p>
森谷会長	<p>補助金に不足を感じている団体はないということでしょうか。(スポーツ推進委員協議会の)大矢さんはどうですか。</p>
大矢委員	<p>不足のないように、いただいている金額でやっています。</p>
森谷会長	<p>レクリエーション協会はどうですか。</p>
熊澤委員	<p>子どもも何とかやりくりしています。会員が高齢化して減ってきており、それが一番の悩みです。</p>
森谷会長	<p>どの団体もみんな高齢者が多いですか。</p>
阿藤委員	<p>スポーツ少年団は、実は今、子どもが激減しています。野球のチームでいうと、私が入ったころは18団体あったんですけど、もしかすると来年度は8チーム以下になるかなという状況です。調査によると子ども全体の数も減っているんですが、スポーツをしない子は増えている。二極化している。室内でのゲーム遊びが非常に増えている。何とか外に連れ出す活動をしなければならないのではないかと、自分たちも取り組んでいるのですが。</p> <p>今(スポーツ少年団の補助金について)足りるかということですが、(スポーツ少年団の)子どもが減っているので、会計は厳しくなっています。自分たちはボランティアでやっているが、子どもたちから登録料を集めて活動しているので、子どもが半数になると活動資金も減る。いろいろな大会を実施しているため賞品などに費用が掛かるが、子どもが減っている分、加盟チームに負担がかかっています。また、チームに所属して</p>

	<p>いる子どもが減っているので、チームの予算も厳しい。それでチーム自体がなくなることもあります。3年生以下の子どもをどうやって集めるかが課題です。(野球でいえば)3年生以下の子どもを集めて一つのチームを作り、4年生になったら各チームに送り出すとか、他の市ではやっています。低年齢の内にスポーツ好きにしないと高学年になってからでは難しい。幼稚園から取り組むのがいいと思うので幼稚園との連携も真剣に考えていかなくてはと思っています。</p>
森谷会長	<p>他に中体連はどうですか。</p>
大沢委員	<p>水泳や陸上で関東大会や全国大会に出場している生徒がいます。市(教育委員会)から補助を出していただいております。</p>
森谷会長	<p>他にありますか。よろしいですか。それでは、市長より諮問のあった令和2年度の補助金交付について、諮問案どおり答申することに賛成の方の挙手を求めます。</p> <p>(挙手全員)</p> <p>挙手全員ですので、諮問案どおり答申することといたします。</p> <p>それでは次の議題、来年度事業計画(予定)について、内容の説明をお願いします。</p>
事務局	<p>※(2)来年度事業計画(予定)について説明</p>
森谷会長	<p>ありがとうございました。</p> <p>スポーツ推進委員主管事業は、参加者の高齢化などありますか。</p>
大矢委員	<p>内容によっては親子、ファミリーなどで参加してくれます。カローリングなど、小さいお子さんを連れて親子でゲームを楽しんでくれています。先日実施したニューフィールドゲームも芹沢公園で実施していますが、あまり運動しない子も親子で楽しんで参加してくれて、参加者は増えています。いい結果だと思っています。</p> <p>また、パラリンピックを意識して、去年からボッチャを取り入れていますが、これには高齢者団体から(スポーツ推進委員に対し)指導の要請が多く、広まってきています。来年はもっと注目される競技だと思うので、とてもいい傾向と感じています。県からもボッチャの推進を求められています。県の研修を受けて、その成果を市に持ち帰ってよかったです。</p>

	<p>と思っています。</p> <p>レクリエーション競技は用具の価格が高く、市ではなんでもすぐに揃えるわけにはいかない。でも毎年の積み重ねでカローリングも数がそろってききましたので、自主的に借りて楽しんでいる団体もあるようです。先日あすなろ大学にもカローリングの指導に行きましたが、熱心にやっていた。広まってきているのでいい結果だと思います。</p>
森谷会長	<p>私も先日老人会の運動会で初めてボッチャを体験した。障がい者や子どももできて幅が広くていいと思います。</p>
大矢委員	<p>カローリングもそうですが、親子でも高齢者同士でも楽しくできます。</p>
森谷会長	<p>素晴らしい。レクリエーション協会でも、新しい競技などありますか。</p>
熊澤委員	<p>高齢者で家に引きこもっている人に、何とか外に出てきてもらおうということで昨年から事業をやっています。ただ、高齢者の中でも若い人たちは参加してこない。</p>
森谷会長	<p>定年直後などは中途半端な世代。引退しているが老人クラブには入らない。70歳過ぎると参加が増えてくるようです。</p>
大矢委員	<p>種目は何をやっていますか。</p>
森谷会長	<p>グラウンドゴルフやターゲットバードゴルフですか。</p>
熊澤委員	<p>グラウンドゴルフはグラウンドゴルフ協会がレクリエーション協会に所属して、小池の遊水地で週2回活動しています。活発に活動しているが、工事の影響など場所が変わると、その間に出てこなくなってしまう人がいて、(継続して参加してもらうことが) 難しい。</p>
大矢委員	<p>グラウンドゴルフは平均年齢が高くて76歳以上の人が多いらしいですね。ターゲットバードゴルフもレクリエーション協会ですか。</p>
熊澤委員	<p>レクリエーション協会に入っています。ほとんど毎日芹沢公園で活動しているようです。</p>

森谷会長	相模川の公園でやっているのは何ですか。
熊澤委員	パークゴルフでしょうか。
大矢委員	あすなる大学は退職された方などたくさんいてにぎやかでした。
森谷会長	若い人もそうだが、家で引きこもっている人をどうやって外に誘い出すか。民生委員はよく家を回っている。民生委員と協力すれば、人を集められるかもしれないですね。
熊澤委員	老人会から声がかかって、グラウンドゴルフを教える機会がありました。なかなか外に出てこない人が新しく参加してくれて、楽しんで続けているようです。
森谷会長	(市のスポーツ事業に) 小学生はどれくらい参加していますか。
事務局	<p>年間事業計画の中では「親子キャッチボール教室」「親子サッカー教室」の2事業が小学1～2年生とそのご家族などを対象としています。この2事業は、家族とスポーツをして楽しんでもらうことで、子どもたちがスポーツを始めるきっかけづくりとするのがメインの目的です。</p> <p>また、スポーツ推進委員主管の事業では、3世代で参加することも多いので、子どもも参加しています。</p>
赤羽副会長	先ほどの阿藤委員の話もありましたが、いろいろな機会を小学生に与えないとならないかなという感じを受けています。そのためにはどうやって広報すればいいのか。(スポーツ事業の開催を) 知らない人が結構いるのではないかと思います。サッカーなどのようにクラブチームがあればいいが、小学生にいろいろな経験をさせて、そこから選択肢が出てくると思う。どうやって経験させて自分に向けたスポーツを見つけさせるか、これも推進のひとつかなと思います。そのためにはどうやって広報するかが大事なのでは。
事務局	小学生が参加できる(市のスポーツ)事業については、全校児童に行きわたるようにチラシの配布を行っています。

森谷会長	この中で新規の事業というのは。
事務局	全国健康福祉祭（ねんりんピック）です。
森谷会長	単年度事業ですか。
事務局	令和 3 年度に本番のねんりんピックがありますので、令和 2 年度はリハサル大会となり、この大会で本大会の選手の選考会を兼ねています。レクリエーション協会と協力して実施します。
熊澤委員	令和 2 年度の大会は神奈川県の子選会となり、政令市以外の県内市町村から参加があります。
事務局	実行委員会を立ち上げて進めていきますので、各スポーツ団体から委員を派遣していただいて組織することになります。まだ日程等は決まっていますが近々関係団体に送らせていただきます。国体に準ずるくらい大きな大会になりますので、ぜひご協力をお願いします。
熊澤委員	参加は約 40 チームで、1 チーム 5 名です。200 名以上の規模になると思います。
事務局	先日、レクリエーション協会と事務局で、今年度のねんりんピックの視察に行っていました。41 チーム、205 名の参加でした。神奈川県だとアクセスがよく参加しやすいということもあるので、もうちょっと参加があると思われます。
赤羽副会長	コースの設定などは。
事務局	コース設定はレクリエーション協会にお願いしています。
熊澤委員	出発時間がバラバラで 2~3 分間隔で出発し、4 キロくらいの行程となります。最初のチームと最後のチームの待ち時間が長いので、どのように過ごしてもらうかが課題。1 時間くらいあるので、退屈させないように。2 コース作って IN、OUT で実施を考えており、来年 3 月にレクリエーション協会ですべての予習をするために、今コースを作っています。

大矢委員	時期はいつくらいですか。
事務局	11月第2土日を含む4日間です。
熊澤委員	コースを作るのに、座間市は道路が狭いので参加者の安全も心配です。神社や史跡を回ってもらうコースを考えているが。
森谷会長	歩道が狭いので、団体で歩くと危ないかもしれないですね。
事務局	新規模事業としては以上です。
森谷会長	他にございますか。なければその他ということで、行政の方から何かありますか。
事務局	<p>2点ございます。</p> <p>1点目、チャレンジデーについて、6月26日のチャレンジデー実行委員会において、来年度の参加が決定しております。来年5月27日となりますので、よろしく願いいたします。来年1月には実行委員会を開催します。</p> <p>2点目はねんりんピックについてです。先ほどお話が出ましたが、再来年の11月神奈川県で「ねんりんピックかながわ2021」が開催されます。正式名称は「第34回全国健康福祉祭神奈川・横浜・川崎・相模原大会」といいます。座間市はウォークラリーを担当します。今年度は和歌山県で11月9日から開催し、本日閉会の予定です。視察に行ってきましたがとても和気あいあいとしたいい大会でした。本市の実行委員会については、今年度中に設立できるかどうかといったところですが、県や市のレクリエーション協会や庁内の関係部局と設立に向けて打合せをしながら準備を進めてまいります。基本的に60歳以上の方の大会となりますがスポーツに関する団体の皆様に委員の選出を依頼することになりますので、ご協力をお願いします。</p>
司会	<p>事務局からは以上ですが、他に何かございますでしょうか。</p> <p>(なし)</p> <p>ないようでしたら、以上を持ちまして座間市スポーツ推進審議会を終了とさせていただきます。本日はどうもありがとうございました。</p>

